

## Viva la República!

Hitler y sus víctimas

### El crimen por principio

Que el dictador nazí se atreva a hablar del humanitarismo de aquel régimen en oposición a las víctimas que ha originado la defensa de la democracia española, es un rasgo típico de la clínica psicológica de Hitler. ¿Quién no conoce el sistema de asesinatos y torturas que constituye la base del poder hitleriano? Allí no ha habido ninguna revolución, ni las masas han podido defenderse de las agresiones del militarismo. Allí no es siquiera el Estado el que mata, apalea, confisca y persigue; es un partido el que ha hecho del exterminio un principio doctrinal.

Antes de empezarse la lucha española se preparaba en París una conferencia pro-amnistía, para arrancar de las cárceles nazis, de los campos de concentración, sobre todo, a los miles y miles de obreros e intelectuales que allí padecían persecución por ideas. El que esto escribía formaba parte de la delegación española para tomar parte en la conferencia. Esto me dió ocasión de conocer el «rapport» que el Comité organizador del Congreso, formado por ilustres representantes del pensamiento europeo, había presentado acerca de las víctimas del terror nazí. No tengo a mano el documento y, por lo tanto, me es imposible especificar las cifras; pero sí puedo asegurar que son decenas de miles los liberales, comunistas, social-demócratas que han sido masacrados fragmento por fragmento en la Gestapo, sin que tuviese lugar en Alemania, ninguna subversión, sin que se produjese la menor alteración del orden público, que, en lo posible, pudiese justificar medidas de tal naturaleza. Pero con ser tan vilos los asesinatos en masa de los adversarios políticos, son mucho más inhumanos, bárbaros, las martirios de que se hece víctima a los detenidos políticos en las prisiones, en campos de trabajo. Las narraciones escalofriantes de algunos fugados nos bastan para calificar de dantescos los suplicios que sufre el régimen penitenciario del nacionalsocialismo. Por sí no bastaran esos datos, así está elevado a documento literario que hace en «El Tiempo del desprecio», André Malraux.

El personaje, un intelectual comunista, está a punto de volver loco en unos días de reclusión, tales son las torturas que inventan para él sus carceleros.

De la violencia nazí pueden escribirse las páginas más sombrías. Nadie habría podido sospechar que Hitler se atreviese a aludir a este extremo heroico de su política, lanzando al mundo el contraste entre la situación de Alemania y la de España. ¡Hitler, que tiene sus manos manchadas con el sangre de Roehm y de los restantes compañeros de oposición! En la noche que él llamó «purificación» dió muerte, con sus propias manos, a los que habían sido, durante muchos años, sus camaradas de lucha política. Europa no podrá olvidar jamás que ese episodio sin precedentes en la historia de los partidos, es el sello de horror que el régimen dictatorial de Alemania ha puesto como emblema de su obra. Después de eso, ¿quién puede asombrarse de que los aviadores alemanes bombardeen ciudades abaratas, aplasten mujeres y niños y destruyan hospitales y museos? De la barbarie fascista en España son responsables, en primer término, los invasores nazis que han enseñado a falangistas y militares a ser implacables en la crueldad.

La guerra española es, en efecto, una guerra de extrema dureza, si es que puede existir graduación en la dureza de las guerras. Pero así como nosotros no somos responsables de ella —hacemos la guerra, porque nos la hacen, dijo el señor Azafia— tampoco podemos serlo de la brutalidad impuesta en primer término por los fascistas, el armamento que el fascismo internacional ha dado a los facciosos. Nuestras guerra civiles del siglo XIX tienen aspectos vituperables, como todas las guerras civiles. En la tradición reaccionaria española pesa también la crueldad inquisitorial que inventa contra los reos las mayores sevicias. Pero contra ese terrible sentimiento de opresión y exterminio lucha precisamente la democracia. La República ha querido dignificar un impulso regenerador del alma

española encauzándola hacia soluciones de libertad, comprensión que han rechazado sus enemigos. Los vestigios de brutalidad que se mantenían latentes e las fuerzas reaccionarias han sido alumbrados al fin por el injerto de la violencia fascista, que, al traducirse en forma de guerra moderna, ha sobre pasado todos los límites de la atrocidad y la ignominia. Los empresarios de esta terrible contienda sabían de sobra, antes de emprenderla, a qué extremos espantosos habían de llevarla los modernos elementos de guerra. Y no hemos de creerlos tan necios que no sospechasen los términos en que tendría que producirse la reacción defensiva de un pueblo efervescente que había resistido hasta la saciedad su voluntad de ser libre.

Quizá en las Cancillerías el discurso de Hitler no sea examinado más que en aquellos aspectos de orden político que afectan a la situación actual del continente. Pero la verdad es que resuena, sobre todo, la contextura moral de un sistema que tiene el crimen por principio. Esa tesis del hombre unido a la tierra por la sangre es un escándalo de la civilización. Será por la sangre de sus víctimas que caerán allí todos los días, como ejemplo del sacrificio humano de la horda, en el ara del dios Wotan. Porque la guerra infame contra la raza judía no es más que el signo del retroceso espiritual que sufre Alemania forzada por Hitler y los suyos. Razas elegidas o superiores no existen más que en relación con los medios de riqueza y de cultura traducidos a una suma de principios morales. Cuando en un pueblo no existe una conciencia disciplinadora, no hay posibilidad de civilización. La Alemania nazi practica la guerra de exterminio y abandona la brújula de la razón para escoger la del instinto. El responsable de esta tendencia castrófica no tiene autoridad para condenar una revolución, cuando contra ella ha desatado una guerra vandálica.

J. DÍAZ FERNÁNDEZ

### Arte y artistas

PRINCIPAL

«LES CHIQUES DE HUÍ»

Ayer tarde ha estrenado la compañía de Pepe Alba, el sainete de Enrique Beltrán, «Les chiques de huí», a todo éxito de interpretación, ya que Pepe Alba, con sus compañeros de arte, dan a la obra un colorido exacto. Los actos de la comedia, bien observados, ofrecen detalles y facetas para que lo artistas pongan a contribución sus mejores afares.

Palмира Fabra, Baeza, Paredes, White y Alba, Costa, Fabar etc. oyeron muchos aplausos.

La escasez de espacio no simple ser más extensos en el registro de este estreno, en las esferas de la actualidad.

Esta tarde se representa «Ratolins de casa rica», otro gran éxito de la compañía de Pepe Alba.

### Tribunal de Urgencia

A las 10 de la mañana de hoy han comparecido ante este Tribunal Francisco Monera Ferrer, Cándido Ruiz, Antonio Monera, Antonio Medina, Rafael Campello y Manuel Pozuelo, todos vecinos del pueblo de Redován.

Según informes que obran en el sumario y por la declaración de dos delegados de que dicho pueblo ha enviado el Frente Popular el Ministerio Fiscal ha solicitado para los cuatro primeros: privación de cargo público, pérdida de derechos civiles y políticos y 3 años de privación de poder residir en Redován.

En cuanto a Rafael Campello y Manuel Pozuelo la absolución, y el Tribunal ha fallado de acuerdo con la solicitud.

### Monumental

La emocionante producción en español «El peñero» por el niño Robert Lyman. Un complemento sonoro.

De la gran Asamblea Provincial de Izquierda Republicana

### Interesante discurso de don Carlos Esplá

Republicanos de Alicante: Dada la hora avanzada, no voy a ser muy extenso. Estoy admirado de los trabajos del Congreso de nuestro Partido, agradecido a quienes han aportado su concurso valioso, emocionado por las palabras que pronunció Mariano Ruiz Pines y muy interesado por las que ha pronunciado en el final de su discurso el ministro de Obras Públicas. Ha depositado nuestro correligionario Julio Jus, en buena tierra, la semilla de sus palabras. Tenga la seguridad el ministro de Obras Públicas de que cuando se haga en Alicante, Alicante no sabe agradecer y Alicante presta su concurso completo.

Yo conozco bien a los republicanos de Alicante y creo interpretar su pensamiento si digo que en las palabras de Julio Jus, nosotros vemos un símbolo de nuestra actuación. Izquierda Republicana, los ministros, los afiliados, cuantos pertenecemos al Partido trabajamos por España, siendo de izquierda, no exclusivamente para nosotros pues ya veis que en lo que ha dicho Julio Jus no hay exclusivamente obra de Partido, hay la obra de un ministro republicano que eraliza esa obra para todos los alicantinos.

Y esta es la posición nuestra en la política, en el Gobierno y ante la democracia alicantina y más tarde ante la democracia española en donde reafirma su personalidad como se ha dicho en una de las Ponencias aprobadas esta mañana y ello no es porque Izquierda Republicana pretenda mantener una situación especial de privilegio, sino porque quiere tener una personalidad más fuerte en la colaboración que presta al compartir la responsabilidad de gobernar España en estos momentos.

Alicantino, lo recordaba Jus, tiene una gloriosa tradición republicana. Cada uno de nosotros cuenta entre sus antepasados gentes que han luchado por la República, que han sufrido persecuciones por ella. Cuando en un tiempo se preguntaba: ¿de cuándo eres tú republicano?, cualquiera de nosotros podía decir que llevaba más de un siglo, todos los años suyos, iba de sus abuelos y los de su padre. Eramos no republicanos recientes, sino, como dijo don Manuel Azafia, republicanos a prueba de bomba. Por muchos motivos ahora, republicanos a prueba de bombas.

Republicanos, que rechazamos los agravios, las ofensas que algunos quisieran o pretendían inferirnos y pasamos sobre ellas. No queremos entablar polémicas ni crear una situación de división. Cuando afirmamos nuestra personalidad, lo hacemos convencidos de que somos, no solamente útiles en este momento, sino que somos indispensables, republicanos a prueba de asfálticos, republicanos que sonríamos un poco cuando nos dicen que nuestro Partido y que nosotros somos burgueses.

Yo, recordando toda una vida de trabajo, recordando desde mi juventud que cuando yo iba al trabajo me encontraba o me cruzaba en el camino con casi todos los que están aquí, les veía luego en sus oficinas o talleres y hemos seguido una vida de trabajo, creo que no pueden recordarnos ninguna desviación, defendiendo privilegios, porque todos somos hombres de trabajo, somos trabajadores. Republicanos que, por encima de todas las posiciones políticas, hemos defendido con rectitud los intereses de todos, dando una prueba de nuestra honradez en la vida pública. El partido republicano alicantino ha sido un ejemplo de honestidad en la administración y cuando llega un momento como éste, los que tenemos un cargo por la confianza vuestra, podemos mirarnos todos cara a cara sin tener nada que reprocharnos nada. Buen ejemplo de ello es la figura de honradez política que fué el doctor Rico, la más prestigiosa de la vida alicantina en este siglo.

Una vida de republicanismo honrado, y en estos momentos llevamos nuestra posición de honestidad en la vida pública, en la Administración, con un rigor más de estimar en nuestra posición. ¿Por qué? Precisamente

porque estamos en un momento revolucionario y en los momentos revolucionarios suelen ocurrir excesos, producirse desmanes, ocurrir aquellos hechos que no se producirían en un momento normal.

Sabemos perdonar errores, comprenderlos, hacernos cargo de la situación. Pero el partido republicano, con su tradición de honradez, con su posición de rectitud, ha de ser en todo momento lo que ha sido siempre: un ejemplo para lo demás y un ejemplo para el mañana.

Cuando la victoria, que es segura—que yo puedo decirlo por el cargo oficial que tengo y por la observación directa de los hechos, por el conocimiento de nuestros medios y de los medios del enemigo, yo puedo decir que la victoria es segura—cuando la victoria se logre, habrá llegado el momento de examinar la conducta de cada uno de los que tenemos un lugar en esta lucha y tengo la seguridad de su conducta, de sus hechos, que sea un ejemplo para todos. Lo es ya hoy, porque quizás sea modesta que nosotros lo digamos, pero cuando se nos regatea el reconocimiento de nuestro esfuerzo, conviene que digamos nosotros que en los campos de batalla, arriesgando su vida, aumentando el número de los que ya cayeron, hay más de cuarenta mil milicianos de Izquierda Republicana; que la provincia de Alicante y su Partido en ella, han dado tal contingente de milicianos que son orgullo en todos los frentes. Así en una reciente visita que hicimos nosotros a Madrid al cuartel de nuestras milicias cuya representación había de llevar en este acto Luis Dopor... salieron de todas partes alicantinos, muchachos que llenos de ideal han ido allí, por defender la libertad.

Izquierda Republicana aporta esa contribución, e Izquierda Republicana de Alicante lleva en esa contribución un aparte importante. A noche mismo me decía un amigo que en una de las poblaciones de la provincia, de un centenar de muchachos que había en la Juventud, habían quedado únicamente tres. Los demás están en el frente.

Pues bien; no pasamos factura, no pedimos compensación. Pero sí los demás no lo dicen, bien está que se sepa que ésta es nuestra aportación, nuestro concurso para ganar la guerra, y para hacer fructifera la Revolución.

Porque parece ser que existen en este momento dos fuerzas. Una que llevan e impulso y la iniciativa de la Revolución; otras que intentan frenar la o que llevan a este impulso un corte, un límite, una posición conservadora. Izquierda Republicana no es en el momento revolucionario un freno para una Revolución eficaz. Izquierda Republicana cree que en su ideario encajan perfectamente las aspiraciones del pueblo español en este momento. Y acepta todos los avances y cuando colabora en el Gobierno, colabora sinceramente por la transformación social de España.

No hay una posición conservadora en nosotros. Lo que nosotros decimos es que la Revolución no se debe ver entorpecida por aquellos que exhiben flamantes carnes y que deben llevar cuidado al sacario, no saquen el carnet de la U. P. a la cual sirvieron y no hace mucho. Nosotros queremos una Revolución, contribuyamos a ella. Pero nosotros hemos creído, seguimos

creyendo, que la Revolución ha de ser construcción, creación, que la Revolución pasado el momento del ataque, del choque, ha de continuar, que no es destrozado y hay tanto que hacen en España, hay tanto que preparar para el día de mañana, que para esa obra de creación y de transformación, Izquierda Republicana no regateará ningún sacrificio, como no lo ha regateado nunca, como no lo regatea ahora.

Estoy obligado, por lo avanzado de la hora, a ser muy breve. Quiero después de estas palabras que he pronunciado, decir las finales. Despedir con un abrazo fraternal a los correligionarios de la provincia, a los correligionarios de los pueblos que tanto sacrificio ha hecho siempre y tanto sacrificio siguen haciendo. Y decirles que no desmayen, que el sacrificio de todos no es inútil, y especialmente los republicanos de los pueblos, son los hombres que siempre han estado en la oposición, aún cuando estemos en el Poder, porque cuando estamos en el Poder, están con espíritu de sacrificio. Conocemos todas sus penalidades y sus luchas ¡ah! pero en estas penalidades y luchas, tenemos nosotros nuestra fuerza y nuestra personalidad. No desmayad, republicanos de Izquierda de la provincia de Alicante. Somos una fuerza con la que habrá que contar, con la que se cuenta.

Hay en la retaguardia menudeces, pequeñas cosas, pequeñas luchas. Yo pido a todos que dejéis a un lado las cosas menudas. Cuando a veces sintamos un dolor por una ofensa que se nos infiera o cuando nos sintamos perjudicados por cualquier daño que se nos haya hecho, pensemos en los que unidos en las trincheras, de nuestra organización y las demás, luchan por defendernos a todos.

En un viaje reciente que he hecho a Madrid, en compañía de Jus, hemos visto el espectáculo maravilloso de ese pueblo que sufre y se defiende y nos defiende. Cuando en la conciencia de un republicano haya un deseo de ataque contra alguien que no cumple los deberes de lealtad a que nosotros estamos obligados y que nosotros merecemos, que piense en el ejemplo de los que luchan en el frente y si es posible, para templar su ánimo, su esfuerzo estas horas de esfuerzo que han de verse seguidas por la victoria, que vaya a Madrid. Madrid es el ejemplo. Madrid ha ganado, así no lo tuviera ya, ahora el título de Capital de la República.

Aquellas muchedumbres que sufren las descargas mortales, que sufren las privaciones, son el ejemplo magnífico, origen de la España heroica, templada en el sacrificio que está dispuesta a toda con tal de vencer. Seamos nosotros como los madrileños. Siempre ha habido un gran amor, una gran correspondencia, un gran cariño entre Alicante Madrid. Hoy todos esos sentimientos se transforman en cariño para el pueblo heroico. ¡Viva Madrid, viva España, viva la República!

Atronadora ovación.

### Central Cinema

Hoy repite de la gran producción de actualidad «Madrid, sufrido y heroico». Un complemento sonoro.

### Gran Acto de Propaganda

Organizado por la Federación Provincial Obrera U. G. T.

El próximo Domingo día 14 de Febrero, a las 10 de la mañana en el SALON MONUMENTAL, harán uso de la palabra las camaradas

Rodolfo Llopis  
Diputado a Cortes por Alicante

Pascual Tomás  
Vicesecretario de la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores

Obreros, Antifascistas todos al unísono a escuchar la voz de la gloriosa Unión General de Trabajadores.

El acto será radiado a toda España.

HORIZONTES

### Alma y perfil de la Asamblea republicana

Por MANUEL ARQUES SUCH

No estaba dormido el coloso. Lo que ocurre es que toda su potencialidad la había dedicado a un solo fin. Todas sus energías las había acumulado para apartar lejos de él una horrible pesadilla. No estaba dormido el coloso. Al contrario. Estaba —y está— más despierto que nunca. Dejó sus vestiduras para convertirse en uno de tantos de esa enorme masa de hombres que manchaban por los caminos de España a la conquista de lo que, en un día aciago, unos traidores y malhechores les arrebataron. Hizo abandono completo de lo que representaba su personalidad y su propia vida. En aquellos —y en estos— momentos, nada significaba tanto como el ultraje proferido por unos desalmados a su patria querida. Sintió el coloso, en sus carnes, el fífo de la navaja rufianesca. Sintió el coloso, en su alma, el maldito veneno de la injuria, la calumnia y la traición. Sintió el coloso el dolor —e inmenso y temible dolor— de contemplar a su España en una sangría desgarradora. Sintió el coloso el dolor, ese dolor que hace apretar fuertemente los labios, al oír, en una sinfonía trágica y cruel, los gritos desesperados de las mujeres, el lloro del niño, las pisadas lentas del anciano, la voz de trueno —voz que amada el espacio— del hombre que insulta y desafía en un gesto de macho auténtico, a la mariconía fascista que agazapada asesina cruelmente.

Hizo dejación voluntaria de sus actividades preteritas. Era su deber. Su único deber. Salvar a España. Salvar a España que es como decir salvar a la República. Porque son consustanciales. Nombrar a una es como nombrar a los dos. Y el coloso entendió —y entiende— que hubiera sido suicida —un suicida con categoría de imbécil— entregarse a discusiones internas, cuando el enemigo de un modo verdaderamente amenazador hacia esfuerzos por apoderarse de todo. Y así lo hizo. Y así lo está haciendo. El coloso no tiene otra preocupación. Y hoy es ya suficiente. Porque vencer al adversario con todo su aparato de armas modernas y peles extrañas a estas tierras —tierras mancilladas por la incompreensión de unos entes— es una victoria. Una victoria no registrada en ninguna página de la Historia de nuestra nación. Una victoria que lleva consigo el premio del deber cumplido. De un deber impuesto, gustosamente por todos nosotros. Por todos los españoles amantes de España.

Pero ¡ah!, que el coloso sin abandonar su sitio en la vanguardia ha querido pulsar, aunque fugazmente, sus fuerzas de la retaguardia. Lo ha conseguido plenamente. El coloso—Izquierda Republicana—ha celebrado en esta tierra de sol una asamblea. Izquierda Republicana de Alicante ha sentido la emoción de ver colmada su desesa.

A la clausura de la Asamblea han acudido, como un solo hombre, con disciplina y conciencia del hoy, toda la provincia.

Nuestro Teatro Principal ha recogido la vibración noble y leal de Izquierda Republicana. Las representaciones de los pueblos—de estos pueblos eminentemente democráticos que sufren con el mismo dolor las amarguras de los otros pueblos en lucha—estaban sonrientes y severos a la vez en la asamblea. Acudieron juntos a la llamada de Izquierda Republicana.

Levýronse ponencias calorosamente aplaudidas y aprobadas, que daban el alto ejemplo de que Izquierda Republicana no pierde—ni pierde—su significación arrancada de la entraña misma del pueblo. Sabe marchar a su paso. Sabe pensar como él. Sabe sentir—porque es el pueblo mismo— como él.

Izquierda Republicana ha demostrado interpretar magníficamente esos ideales.

No olvidemos—no podemos olvidar— a esas bellas mujercitas de Izquierda que poseen ideales y hombres que en cualquier manifestación de carácter genuinamente republicano, las vemos cumpliendo su misión. Nuestras mujeres sin perder su femineidad—la mujer alicantina no puede perderla nunca— avanza firmemente, con decidido propó-

sito de destruir el tóxico—no quiero siquiera recordarlo—que creó una generación de dudosa moralidad, pero eso sí rotunda de toda clase de velos, que nosotros no podemos admitir, ni tolerar.

Y como colofón a esta magna Asamblea, cuatro discursos:

Nuestro Alcalde popular—don Lorenzo Carbonell—con su verbo simpático, afrayente y siempre republicano. D. M. Ruiz Pines, palabra enconada de fervor por la República y sus esencias democráticas. D. Julio Jus, valenciano—una Valencia republicana y leal—erudición y amor a todo lo que sea República. Y nuestro Carlos Esplá; Alicante en él, República en él.

Llena el alma de contento estos acontecimientos. Es como un palatívo en estos días amargos.

Porque vemos, claramente, que Izquierda Republicana marcha al unísono con este pueblo abnegado y heroico.

MANUEL ARQUES SUCH

### EL CONSEJO PROVINCIAL

Se designó a los titulares de las Consejerías

Ayer celebró sesión extraordinaria la Corporación provincial, al objeto de estudiar la Ponencia presentada para la estructuración del Consejo provincial.

Se crean las ocho Consejerías que se detallan, para las cuales han sido designados los Consejeros siguientes: Para la Consejería de Cultura, Jacinto Alemán, Comunista. Para la de Hacienda, Luis Deltell, de la U. G. T.

Enrique Ferrándiz, del partido Socialista es designado para la de Obras Provinciales.

Para la de Agricultura y Ganadería, Domingo Díez, de la F. A. I.

Para la de Economía, Emilio Mira de la C. N. T.

Para la de Asistencia Social, Antonio Ramos, de Unión Republicana.

Para la de Sanidad, José Estruch, de Izquierda Republicana.

Y para la de Justicia, Rafael Liedó. Estos Consejeros, formarán la Comisión Permanente y los restantes, la Político-Social, que estará reunida de continuo.

El Consejo ha aprobado en todas sus partes el dictamen presentado por la Ponencia, sin discusión.

### Nota del camarada Sánchez Bohórquez

Me ha sorprendido la rectificación de los compañeros libertarios. Cuando escribí lo de la «F. U. E. indivisible», y al no saber con certeza el nombre de la organización existente en Cataluña, ya me cuidé de poner que no recordaba exactamente su denominación. En efecto, con posterioridad han sido los propios compañeros libertarios los que me han aclarado que la organización adherida a la C. N. T. existente en Cataluña —aparte de esa Federación cuyo carácter se esclarece en las anteriores cuartillas— se llamaba Sindicato Estudiantil. El nombre no modifica la cuestión. En Alicante se habló de crearlo también, abandonando la F. U. E. Antes de que ocurriera y sin darme como cierto —puede verse mi artículo— me permití hacer unas reflexiones que contribuyeran a evitarlo.

Los compañeros libertarios afirman hoy —y es lo más resaltable de sus líneas— el propósito de no marcharse de la F. U. E. en tanto ésta conserve su actual carácter. Nada mejor podríamos desear los fulistas. Que estén sinceramente en la F. U. E. y que aparte se agrupen como conciencias libres o como les parezca. Esto decía yo exactamente y la rectificación se limita a asegurarlo. No he de repetir cuanto me alegro por ello. Lo digo sin ironías específicas.

### Ideal Cinema

La bonita película en español «El

asiento invisible

avanza firmemente, con decidido propó-

asiento invisible

asiento invisible



# Una nota sobre la caída de Málaga, producida por la intervención pérfida y criminal de Alemania

Valencia, (teléfono). — El Gobierno Federal en Consejo de ministros, examinó las causas por las que ha caído Málaga en poder de los rebeldes, destacando entre aquellas como muy singular, la de una colaboración armada extranjera en el ataque contra la ciudad. No se trata ahora únicamente de qué entre las fuerzas asaltantes figuraran contingentes numerosos de soldados extranjeros y se utilizaran aviones, tanques y otro material de procedencia italiana y alemana, sino, además, del descaradísimo auxilio prestado desde el mar, por buques de guerra extranjeros a nuestra nacionalidad.

A las diez horas del día 7, salieron de Cartagena seis destructores que iban como avanzada de la flota republicana para ofrecer combate a los cruceros «Océanos», «Baleares» y «Almirante Cervera» que, junto con otros buques auxiliares, cañoneaban el litoral malagueño. A las 13.30 y cuando los destructores prestaban mayor atención para descubrir una de las dos barreras de submarinos extranjeros que les habían sido opuestos en su ruta, avistaron al sur del Cabo de Gata dos cruceros que metiéndose a esbribo, presentaron sus costados a los destructores, maniobra típica del ataque al cañón, lo cual hizo suponer a los marinos republicanos, que se hallaban frente al «Canarias» y «Baleares», con cuya silueta es confundible a distancia la de los cruceros referidos.

Estos continuaron maniobrando en forma que robusteciese la creencia de que eran buques facciosos.

Los destructores españoles, estuvieron el contacto visual con ellos, hasta el oscurecer. Durante tan largo intervalo los cruceros navegaron al máximo de su velocidad siguiendo la derrota que sirviera para alejar a nuestros buques de los lugares donde actuaban los auténticos buques facciosos. Cuando nuestros destructores acortaron la distancia, los cruceros encendieron sus luces y proyectores dándose entonces a conocer como buques italianos. Uno de ellos era del tipo «Muzio Ardeodolo» y otro del tipo «Armando Diaz».

Semejante conducta sin precedente por lo que respecta a buques neutrales e historia naval del mundo obedeció al plan de alejar de sus objetivos a los destructores españoles, haciéndoles consumir el combustible para que no pudieran desplazarse luego hacia su verdadero objetivo y acaso lograr una dispersión de nuestra escuadrilla, para atacarla al amparo de la superioridad entre las sombras de la noche.

A la siembra de minas submarinas realizada en el Cantábrico por buques de guerra alemanes, al espionaje practicado por navios de guerra alemanes e italianos en el Mediterráneo donde vigilan constantemente a la flota republicana, a las agresiones nocturnas de ciertos puntos de nuestro litoral, también a cargo de buques de las mismas banderas, y a la cooperación de estas en ataques aéreos, como últimamente se comprobó en Almería, ha venido a sumarse la indigna treta que sobre las consecuencias danosas producidas a nuestra causa, ha podido tener, obras de carácter internacional, muchísimo más graves, ya que la escuadrilla de destructores leales, fué colocada en la disyuntiva de sufrir, además del engaño, una agresión o de anticiparse a ésta, lo cual hubiese estado justificadísimo, por el hecho de haberse fingido enemigos unos buques que pudieron y debieron dar a conocer su nacionalidad e imprimir instante.

Apartir del mes de septiembre último viene denunciando el Gobierno de la República desde la más alta tribunal internacional y en apelación reiterada a las potencias signatarias del acuerdo de no intervención, el proceder escandaloso de continúas y crecientes infracciones de los compromisos contraídos y de verdadero escarnio

# Partes de guerra

Ministerio de la Guerra

Madrid, (teléfono). — El parte de fugitivo del campo faccioso. Aranjuez: A las 18 horas del día de ayer fué bombardeado por el enemigo Cigarral Alto, infructuosamente.

En el sector del Jarama no ha habido novedad alguna que señalar.

Sin novedad digna de mención en todo el frente de Madrid, habiendo transcurrido el día con ligeros, sin consecuencias.

En Almadrones se ha presentado un evadido.

Sector Guadalajara: Ligero tiroteo, sin consecuencias.

En Almadrones se ha presentado un evadido.

## Parte oficial de Vasconia

Bilbao, (teléfono). — El parte de guerra del consejero del Gobierno de Euzkadi dice así:

«Nuestra artillería ha bombardeado las posiciones enemigas del sector de Orduña, destruyendo los parapetos. En Eibar, fuego de ametralladora.

Se ha rechazado un ataque enemigo en el sector de Alzaga. El enemigo dejó algunos muertos en el campo.

Se han pasado a nuestras filas cuatro soldados de Ballén por Ochandiano y dos paisanos por el sector de Ubidea, y siete mujeres y ocho niños por Eibar.

## Parte del frente aragonés

Barcelona, (teléfono). — El comunicado facilitado anoche en la Consejería de Defensa dice así:

«Circunscripción del Norte. — La artillería enemiga de Cullas ha efectuado ocho disparos sobre Huerrios, sin consecuencias. Se ha presentado a nuestras filas un soldado procedente de la zona facciosa. A causa del mal tiempo no actuó nuestra aviación. En el resto del frente, sin novedades».

## El parte oficial del frente de Teruel

Valencia, (teléfono). — El parte facilitado por la Consejería de Defensa dice:

«En los sectores Norte y Sur, sin novedades.

En el sector Este, ligeros tiroteos de fusil y ametralladora».

## Parte oficial del frente de Asturias

Gijón, (teléfono). — El parte oficial del Comisariado de Guerra dice así:

«Frente de León: Fuego de fusil. Es constante el paso de población civil a nuestras líneas.

En los frentes de Oviedo y Grado sin novedades».

## Ministerio de Marina y Aire

Valencia, (teléfono). — Tampoco hay a causa del mal tiempo prestó servicio nuestra aviación.

## Orden del día del Comisariado de Guerra

# ¡Por encima de todo la guerra!

«Comisarios de Guerra! Málaga ha caído, y el primer deber hacia los que se laten en otros frentes, seguros con razón del triunfo definitivo, es decirles instantáneamente la verdad.

Málaga ha caído, y la primera reacción que este golpe duro (que nosotros sabemos valorar en lo que tiene de adverso, pero que no entibia en nada nuestra voluntad de vencer) debe producir en cada conciencia republicana, es el redoblar el ímpetu y contribuir a crear las condiciones de la victoria».

Hace semanas y semanas que se viene dando a los Comisarios de Guerra la misma consigna. Por encima de todo, la guerra. Que quede de lado la míscula lucha partidista, y que desde la hora en que se inicia el trabajo cotidiano hasta que cada uno se reintegre a sus bases o a su hogar, en el frente como en la retaguardia, sea la guerra, la necesidad absoluta de ganarla y de ganarla pronto, el pensamiento que exclusivamente domine, hasta la obsesión, hasta la angustia, hasta que esa idea funda de inquietud de verla cuanto antes realizada.

Un militante de tanto años se dirige a sus camaradas Comisarios para decirles: Por encima del Partido, de la guerra. Por encima del Sindicato, de la guerra. Que un afán frenético de disciplina, de responsabilidad de velar por el bienestar del combatiente de llevar a su convencimiento que Madrid no es un milagro que la resistencia y el temple de Madrid con leamos de admiración y de gratitud, están el alcance de cada ciudad capaz de darse cuenta de que un día de ocupación salvaje de Málaga habrá costado más víctimas nuestras que los tres meses de resistencia de Madrid; que eso afán en acudir a los que aun no se han enfrentado a fondo con la guerra anime a los comisarios.

Pueden los agoreros del infortunio, los registradores de retrocesos desde Talavera a los puentes madrileños, los que el 6 y el 7 de noviembre no daban ni un ochavo por la República, ratificar a su antojo en torno a la caída de Málaga. Nosotros, los comisarios, los acogemos sin disminuir en un ápice su gravedad. Sabemos hasta qué punto la llegada incesante de millares y millares de alemanes e italianos en los últimos días ha contribuido a su pérdida. Presentimos otros factores innegables, de una responsabilidad que ha de ser exigida y ajustada inexorablemente y que han intervenido también en la caída de Málaga.

Ante el empuje del enemigo, las fuerzas del Gobierno, hubieron de replegarse durante el sábado.

La oficialidad de un barco inglés, surto en la bahía y que desembarcó en el momento oportuno, pudo comprobar la calidad de extranjero del ejército de ocupación que entró en Málaga.

Entre las personas que por su actuación relevante así como por haber sabido guardar lealtad al Gobierno de la República en la defensa de Málaga, hasta los últimos momentos, merecen citarse un maquinista de la Armada y 50 números, el comandante marítimo de la plaza señor Sanmartín que se ofreció a poner a salvo cuanto pudiera salvarse.

Por órdenes del señor Sanmartín, fué hundido en el puerto de Málaga el cañonero «Xagüens» y el «Artabro» destinado a la expedición del Amazonas, que había sido artillado. Igualmente el señor Sanmartín, dispuso encender los depósitos de la «Campesá» y puso a salvo una fuerte cantidad de dinero propiedad del Gobierno, que allí se encontraba.

# Evacuados de Málaga que llegan a Alicante

Este mediodía, nuestro camarada «El Detective de La Linterna» ha tenido noticias de que se hallaban en Alicante unos evacuados de Málaga. Seguidamente se ha dedicado a la búsqueda de los mismos.

En el bar-restaurant «El Paraíso» de la calle de Roger, habían comido unos. Y al lado mismo, en otra casa de comidas, en la de Benito, de la misma calle, estaban los otros.

Se resistían a hacer manifestación alguna sobre lo ocurrido en Málaga. Sin embargo, cuanto hemos obtenido de ellos, será motivo de un reportaje, que mañana publicaremos; no haciéndolo hoy por la falta material de tiempo.

# C. N. T. A. I. T. Sindicato de Industria Pesquera de Alicante y provincia

Nota de precios regidos en la Lonja de Pescados en el día de hoy:

VENTA AL POR MAYOR

Salmonete ...	P. as. el kilo	7'00 » 7'50
Pescadilla ...	» » » »	7'00 » 7'50
Bacalao ...	» » » »	1'85 » 2'00
Caramel ...	» » » »	2'25 » 2'50
Morralas ...	» » » »	1'75 » 2'00
Gibias ...	» » » »	4'00 » 4'50
Pulpos ...	» » » »	3'00 » 3'50
Bestinas ...	» » » »	3'00
Morenas ...	» » » »	4'00 » 4'50

Alicante 10 de Febrero de 1937.

Por el Comité, El Secretario, Manuel Pinto.

# Sindicato Nacional Ferroviario, Consejo Obrero M. Z. A. Comité Ejecutivo, Alicante

MAGNIFICO RASGO

Con sumo agrado y para satisfacción de los contribuyentes, a quienes felicitamos por su abnegado proceder, publicamos la nota siguiente:

«En el día de hoy, han sido entregadas al Presidente del Consejo de Ministros en Valencia, la cantidad de 4.315'00 pesetas, importe de un día de haber, recudado por el Consejo Obrero de Alicante M. Z. A. (U. G. T.) con el fin, sean distribuidas, en atenciones de guerra».

# EXTRANJERO

## Prensa alemana DOCUMENTOS FOTOGRAFICOS DESENASCARAN LA ALEMANIA HITLERIANA

La «Volks Illustrierte» de Praga trae en su número reciente un extenso relato documentado acerca de cómo fué abatido el piloto alemán de caza Kneidig sobre Madrid. Kneidig era activo aviador militar y pertenecía a la escuadrilla de cazas Immelmann que está estacionada en Lübeck. Su pertenencia a la escuadrilla Immelmann queda comprobada por los documentos encontrados en él y por el nombre cosido en su uniforme, juntamente con el de su sección militar, según los proyectos militares alemanes. Se derribamiento prueba de nuevo la presencia de tropas regulares alemanas en España y su activa participación en las luchas contra la democracia española. Los documentos fotográficos espasnales de la V. I. lo demuestran de nuevo.

(De «Deutsche Volkszeitung»)

## Las provocaciones fascistas en Tänger

EL CATEDRÁTICO MANUEL MARTINEZ PEDROSO ES OBJETO DE UN ATENTADO, POR FORTUNA SIN CONSECUENCIAS

Continúan los fascistas de Tänger, cometiendo atropellos y persecuciones en las personas de los españoles leales al Gobierno, que residen en la zona internacional.

El diputado socialista y catedrático Manuel Martínez Pedroso, que ostenta el cargo de Consejero de nuestra Legación en Tänger, ha sido víctima de un atentado sin que por fortuna haya tenido consecuencias. El atentado preparado y llevado a cabo por los elementos fascistas que en dicha población campan por sus respetos, ha causado una gran indignación. Fué indultado como uno de los agresores el industrial Fernando Domingo, que a pesar de ello no ha sido todavía detenido.

También anoche fué secuestrado por elementos fascistas, legados de la zona española, el técnico de radio Rafael Tapiero. Se supone que fué llevado a Tetuán.

Continúan, pues, en Tänger, las provocaciones de los fascistas contra la Colonia leal al Gobierno, sin que disminuya el entusiasmo de esta por la noble causa de sus compatriotas de la Península, pese a esos incidentes intolerables.

También anoche fué secuestrado por elementos fascistas, legados de la zona española, el técnico de radio Rafael Tapiero. Se supone que fué llevado a Tetuán.

## El paso de los ministros de Justicia, Agricultura y de Obras Públicas, hacia el frente de Málaga

Sobre la una de la tarde de hoy han llegado a nuestra capital, el ministro de Justicia señor García Oliver, el de Agricultura señor Uribe y el de Obras Públicas, correligionario nuestro, señor Just Gimeno.

Después de almorzar en el Hotel Samper, han continuado el viaje hasta Almería, donde permanecerán esta noche. Se disponen llegar al frente de Málaga, mañana mismo.

Ya de regreso, antes de seguir a Valencia, es posible obtengamos algunos antecedentes, que daríamos a conocer a nuestros lectores.

Hoy hemos departido unos minutos con nuestro dilecto amigo señor Just y aunque el tema preferente de la conversación ha sido el viaje a Málaga, ha habido ocasión también de hablar del problema de riegos de nuestra provincia, asegurándonos que dentro de unos días comenzarán ya los trabajos preliminares.

Los Ingenieros señores Sena, Laportta y Canales, han acudido a cumplimiento al Ministerio de Obras Públicas y éste le sha ofrecido atender las necesidades expuestas por los mismos, sobre obras a realizar en nuestra provincia.

También ha estado en el Hotel Samper, para cumplimentar a los Ministros, el Comandante Militar de la plaza, coronel Sicardo, en funciones de general.

# Información general

MANIFESTACION EN FAVOR DEL MANDO UNICO Y DEL SERVICIO MILITAR OBLIGATORIO

Barcelona, (teléfono). — Anoche a la socho se organizó en la plaza de Cataluña una manifestación que recorrió las Ramblas y la calle de Fivaller, estacionándose en la plaza de la República. Los manifestantes llevaban pancartas alusivas a la caída de Málaga, pidiendo la movilización general y el mando único.

Se des'acó una comisión que entró en el Palacio de la Generalidad y fué recibida por el señor Companys, a quien expuso los motivos de la manifestación y los deseos de las manifestantes.

El presidente de Cataluña se agradeció el móvil que les guiaba y el robustecimiento de la autoridad del Gobierno que representaba el acto; pero le hizo presente que el procedimiento de manifestarse públicamente no era el más adecuado, ya que se podía prestar a incidentes que produjesen elementos provocadores que se uniesen a los manifestantes, o crear una práctica propia a las perturbaciones.

Terminó diciendo el señor Companys a los esmanifestantes que él, naturalmente, compartía sus deseos, y que éstos eran los del Consejo de la Generalidad, que se disponía a llevar a la práctica. Al mismo tiempo les recomendó que se disolviesen, como así lo hicieron.

EL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER TARDE

Valencia, (teléfono). — El Consejo de ayer había despertado interés. Los ministros comenzaron a llegar a la Presidencia poco antes de las 4.30. A dicha hora comenzó la reunión presidida por el Jefe del Gobierno.

Duró el Consejo hasta las 10.45.

Poco antes de terminar la reunión los ministros de Estado y Marina entregaron a los periodistas la nota de declaración del Gobierno, sobre la pérdida de Málaga.

A la salida, el ministro de Agricultura, camarada Uribe, dijo a los periodistas:

Han sido aprobados varios expedientes de indulto.

El Presidente dió cuenta al Consejo de su visita al frente de Madrid, de donde el señor Largo Caballero volvió gratamente impresionado por la disciplina y valentía de nuestras heroicas tropas y del admirable espíritu de la población madrileña.

Se han tomado importantes acuerdos referentes a Madrid.

Se des'acó una comisión que entró en el Palacio de la Generalidad y fué recibida por el señor Companys, a quien expuso los motivos de la manifestación y los deseos de las manifestantes.

Se des'acó una comisión que entró en el Palacio de la Generalidad y fué recibida por el señor Companys, a quien expuso los motivos de la manifestación y los deseos de las manifestantes.

Se des'acó una comisión que entró en el Palacio de la Generalidad y fué recibida por el señor Companys, a quien expuso los motivos de la manifestación y los deseos de las manifestantes.

Se des'acó una comisión que entró en el Palacio de la Generalidad y fué recibida por el señor Companys, a quien expuso los motivos de la manifestación y los deseos de las manifestantes.

Se des'acó una comisión que entró en el Palacio de la Generalidad y fué recibida por el señor Companys, a quien expuso los motivos de la manifestación y los deseos de las manifestantes.

Se des'acó una comisión que entró en el Palacio de la Generalidad y fué recibida por el señor Companys, a quien expuso los motivos de la manifestación y los deseos de las manifestantes.

Se des'acó una comisión que entró en el Palacio de la Generalidad y fué recibida por el señor Companys, a quien expuso los motivos de la manifestación y los deseos de las manifestantes.

Se des'acó una comisión que entró en el Palacio de la Generalidad y fué recibida por el señor Companys, a quien expuso los motivos de la manifestación y los deseos de las manifestantes.

Se des'acó una comisión que entró en el Palacio de la Generalidad y fué recibida por el señor Companys, a quien expuso los motivos de la manifestación y los deseos de las manifestantes.

Se des'acó una comisión que entró en el Palacio de la Generalidad y fué recibida por el señor Companys, a quien expuso los motivos de la manifestación y los deseos de las manifestantes.

Se des'acó una comisión que entró en el Palacio de la Generalidad y fué recibida por el señor Companys, a quien expuso los motivos de la manifestación y los deseos de las manifestantes.

Se des'acó una comisión que entró en el Palacio de la Generalidad y fué recibida por el señor Companys, a quien expuso los motivos de la manifestación y los deseos de las manifestantes.

Se des'acó una comisión que entró en el Palacio de la Generalidad y fué recibida por el señor Companys, a quien expuso los motivos de la manifestación y los deseos de las manifestantes.

Se des'acó una comisión que entró en el Palacio de la Generalidad y fué recibida por el señor Companys, a quien expuso los motivos de la manifestación y los deseos de las manifestantes.

Se des'acó una comisión que entró en el Palacio de la Generalidad y fué recibida por el señor Companys, a quien expuso los motivos de la manifestación y los deseos de las manifestantes.

Se des'acó una comisión que entró en el Palacio de la Generalidad y fué recibida por el señor Companys, a quien expuso los motivos de la manifestación y los deseos de las manifestantes.

Se des'acó una comisión que entró en el Palacio de la Generalidad y fué recibida por el señor Companys, a quien expuso los motivos de la manifestación y los deseos de las manifestantes.

Se des'acó una comisión que entró en el Palacio de la Generalidad y fué recibida por el señor Companys, a quien expuso los motivos de la manifestación y los deseos de las manifestantes.

intensificar la formación de Comités locales.

Creación de una Comisión bélica y sanitaria.

Que la evacuación de Madrid se realice por convoyes organizados por la Ayuda Internacional.

Organizar el alojamiento de niños evacuados de acuerdo con el Comité de Acogida de Niños españoles.

Asegurar el abastecimiento de víveres y ropas para combatientes y población civil con el envío de un barco por cada uno de los países que se interesan por la República Española.

SIN NOVEDAD EN LOS SECTORES DE LERENTE DEL CENTRO

Madrid, (teléfono). — En las primeras horas de la tarde, el Presidente de la Junta Delegada de Defensa, general Miaja, ha manifestado a los periodistas que el día transcurre sin novedades en los sectores del frente del Centro.

BOMBARDEO CRIMINAL DE LOS FACCIOSOS

Adra, (teléfono). — Los daños causados por la escuadrilla enemiga que bombardeó ayer ésta, han recaído exclusivamente en la población civil, pues no había objetivo militar alguno.

AMPLAZAMIENTO DE UNA REUNION

Bruselas, (teléfono). — Se ha aplazado la reunión del Consejo general del Partido Socialista, hasta que se celebre la anunciada Asamblea del Partido.

Se concede una importancia extraordinaria a esta Asamblea porque de ella derivará la conducta que el partido haya de sostener con el actual Gobierno belga.

MONUMENTO AL GRAN POETA GARCIA LORCA

Méjico, (teléfono). — En el Congreso de la Alianza Antifascista últimamente celebrado se adoptó el acuerdo de levantar un monumento al poeta español Federico García Lorca, fusilado en Granada por los fascistas y protestar contra la crueldad que emplean los rebeldes que desencadenaron la lucha civil en España.

El acto fué realizado con la presencia de personalidades silustres y populares, entre las que figuraba John Dos Pasos.

IMPORTANTE CONFERENCIA

Moscú, (teléfono). — El Ministro de Negocios extranjeros finlandés ha celebrado una extensa conferencia con los camaradas Kallin y Molotoff.

Después obsequió con un baquete a numerosas personalidades, entre las que asistió Vorochiloff.

TRIBUNAL POPULAR

Hoy ha terminado la vista de la causa de Pego, de que últimamente hemos dado cuenta. Se ha dictado la siguiente sentencia:

FALLAMOS: Que debemos condenar y condenamos a los procesados Salvador Frut Signes, Enrique Sendra Campos, Rafael Miralles Garacia, Andrés Sasire Escrivá, Juan Sendra Martínez, Pascual Sala Solbes, Vicente Naval Siscar, Segundo Navarro Garrido y José Sendra Canet, como autores de un delito de proposición para la rebelión militar a la pena de seis meses un día de infortunio en un campo de trabajo, accesorias correspondientes a todos ellos y costas en la proporción legal establecida, debiendo indemnizar solidaria y mancomunadamente al Estado en la cantidad de trescientos mil pesetas abonándose para el cumplimiento de su condena, todo el tiempo que lleven privados de libertad por esta causa. Así mismo fallamos, que debemos absolver y absolvemos libremente al procesado Fernando Ferrer García, declarando de oficio las costas causadas por el mismo, y en su consecuencia, póngasele inmediatamente en libertad si no estuviere privado de ella por otra causa o motivo, expidiéndose a tal efecto el correspondiente mandamiento al Director del Reformatorio de Adultos de esta capital.

Inmediatamente ha comenzado la vista de la causa seguida contra Rafael del Pozo, vecino de Floreal del Raspeig.

Casa de Socorro

Durante el día de ayer fueron asistidas en este benéfico establecimiento las personas siguientes:

Liberad Antón Orts, de 5 años, normonja; Trinidad Arques Ferrándiz, 30 años, cólico; Alfredo Navarro García, 12 años, herida coriante en los dedos; Josefa Navarro Lozano, 10 años, herida contusa en la rodilla izquierda; Vicente Ruso Ruso, 7 años, abceso del cuello; Joaquín Gárdenas Gallard, 22 años, puntura infectada en la mano izquierda; Doolrés Vergara López, 38 años, desplantación del pendiente; Jólculo oreja; Antonio Sala Coronado, 18 años, puntura en el brazo izquierdo; María Martínez Torresos, 47 años, hemorroides; Francisco Morán Vercell, 19 años, foronculo región cervical izquierda; Juan García García, 41 años, herida en la región cervical.

## TRABAJADORES

Estos almacenes, siguiendo la trayectoria que se impuso, vende sus artículos a precios mínimos en beneficio de la clase trabajadora.

Nuestro lema es abaratar precios y mejorar calidades.

Visita nuestras secciones de Ropas confeccionadas de todas clases. Camisería, géneros de punto, corbatería gantería, sombrerería, zapatería, bastones y paraguas, artículos de viaje, modas, ropa blanca, bisutería, perfumería, juguetes, caches-cuna y sillascóche, Sastrería, corte elegante. Confección esmerada.

**Grandes Almacenes "El Aguila"**

SOCIEDAD OBRERA

C. N. T.

ALTAMIRA, 2.—ALICANTE

**Vicente Seva**

ODONTOLOGO

Enfermedades Boca y Dientes

Rayos X - Diatermia

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

San Vicente, 71, 1.º Alicante

**Salón España**

«El Arrabal» por Jackie Cooper, Wallace Beery y George Raft.